

# Der neue Leiter ist den Musikern schon vertraut

SÜDKURIER  
DIENSTAG: 12. DEZ. 2023

Florian Kunemann übernimmt den Dirigentenstab beim Musikverein Wollmatingen und löst Quirin Kissmehl ab

VON NIKOLAJ SCHUTZBACH

**Konstanz** – Florian Kunemann übernimmt als Eigengewächs des Musikvereins Wollmatingen die musikalische Leitung. Er löst Quirin Kissmehl ab, der das Amt sechseinhalb Jahre lang inne hatte. Kunemann hatte als Kind Trompete gelernt. Sein Musiklehrer nahm ihn dann mit zum Musikverein. Sein erstes Konzert mit dem Hauptorchester war im Jahr 2006 in der damals gerade neu eröffneten Wollmatinger Halle. „Wolkenbruch und Sturm setzten pünktlich zum Teil Sturm im Stück, No-

ah's Arc' ein und gaben eine zusätzliche bedrohliche Note“, schildert er. In den vergangenen Jahren war Kunemann Vizedirigent und hatte so immer wieder Gelegenheit, Stücke einzustudieren.

Jüngere Musiker erlebten ihn über mehrere Jahre lang als Dirigent der Jugendkapelle. Diese Aufgabe gab er ab, weil er im Jahr 2020 zum Konrektor einer Singener Schule wurde. „Eine Woche vor Corona“, berichtet er. In den vergangenen dreieinhalb Jahren konnte er sich so gut in die Aufgabe des stellvertretenden Schulleiters einarbeiten, sodass er offen war für eine neue musikalische Herausforderung. Und er erhielt die Rückendeckung seiner Familie. „Sie muss unterstützen und dahinter stehen. Das ist das A und O. Das macht sonst keinen Sinn“, sagt er nachdrücklich.

Für sein erstes Konzert hatte Florian Kunemann abwechslungsreiche Musikstücke aus seiner bisherigen Laufbahn ausgewählt, darunter auch das oben erwähnte. Das Publikum dankte mit dem Ruf nach zwei Zugaben und hätte wohl auch nichts gegen ein dritte gehabt. Vor der symbolischen Stabübergabe hatte Quirin Kissmehl mit „Casiopeia“ den Abend eröffnet. Er wird dem Musikverein als Waldhornist erhalten bleiben. „Ich blicke dankbar zurück. Ich hätte nicht gedacht, dass ich es so lange aushalte“, sagt er. Von Ermüdungserscheinungen war bei Kissmehl auch nie etwas zu spüren. Aber da er seine Doktorarbeit vernünftig abschließen will und dazu auch einen längeren Auslandsaufenthalt wahrnehmen muss, hatte er sich zu diesem Schritt entschlossen.



Florian Kunemann ist neuer Dirigent des Musikvereins Wollmatingen. Für sein erstes Konzert hat er Höhepunkte seines musikalischen Lebens zusammengestellt. BILD: SCHUTZBACH